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tiene el terreno, aportado 
por la Universidad de 
Concepción, que está 
ubicado a un costado del 
Club de Campo Bellavista. 

metros 
cuadrados 

4 mil

habituales, la UdeC proyecta 
entregar en una segunda 
etapa atenciones de 
especialistas y en una 
tercera diagnósticos clínico.

Además de las 
prestaciones 
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En el marco de los 105 años de crea-
ción de la Universidad de Concep-
ción, el rector de la casa de estudios, 
doctor Carlos Saavedra, dio a conocer 
la construcción de un Centro de Salud 
Familiar, Cesfam, que permitirá des-
congestionar la atención de la salud 
primaria en Concepción.  

La autoridad universitaria afirmó 
que ya se inició un trabajo junto al 
Servicio de Salud de Concepción, el 
municipio penquista y la Seremi de Sa-
lud que permitirá desarrollar un Ces-
fam de administración delegada para 
el sector Bellavista, que se ubicará en 
un terreno, propiedad de la Universi-
dad de Concepción, que abarca cerca 
de 4 mil metros cuadrados. 

“Por las proyecciones iniciales, de-
biese atender  a una población obje-
tivo de entre 12 mil  y 16 mil  personas 
en la primera etapa. Hemos plantea-
do una temporalidad de aproxima-
damente 36 meses para este proyec-
to. Nos  encontramos en las etapas de 
formulación conceptual y evaluacio-
nes técnicas del terreno”, afirmó Saa-
vedra.  

El Cesfam, que incluirá las 120 pres-
taciones tradicionales que entregan 
los establecimientos de salud locales, 
irá creciendo. “Nosotros esperamos 
ir incorporando en una segunda par-
te atenciones de especialistas y en 
una tercera de diagnóstico clínico”, 
señaló Saavedra. 

El  rector de la Universidad de Con-
cepción aseveró que el nuevo Centro 
de Salud Familiar contribuirá en el 
ámbito de las necesidades de salud 
pública de la ciudad y de la Región, y 
también en contribuir a crear espacios 
clínicos propios y, al mismo tiempo,  
aportará el Centro Institucional de Si-
mulación en Salud.  

Con ello, aseveró Saavedra, permi-
tirá a la Universidad de Concepción al-
canzar “un nivel de independencia en 
campos clínicos que nos permitan 
dar certeza en tiempos difíciles. En 
pandemia, fue muy difícil para todas 
las instituciones de educación supe-
rior que no tenían campos clínicos 
propios garantizar la continuidad de 
la formación. Y eso nos plantea un 
desafío”. 

Se espera que cerca de 1.000 profe-
sionales de distintas áreas de la salud 
realicen anualmente sus prácticas y 
actividades de campo clínico en el  
nuevo Cesfam, aportando en la expe-
riencia formativa en el proyecto. 

 
Apoyo transversal 

El colapso de los Cesfam locales es 
evidente, el O’Higgins y el Víctor Ma-
nuel Fernández están colapsados, 
atienden a 35 mil y 45 mil personas, a 
pesar que fueron construidos para no 
más de 20 mil, de ahí la importancia 
de descongestionar su atención. 

“Estaríamos conversando para que 
sea una administración delegada. La 
UdeC se haga cargo en coordinación 

Apoyo transversal para 
proyecto que creará 
Centro de Salud 
Familiar en Bellavista  
El nuevo centro asistencial permitirá descongestionar la 
salud municipal. La Casa de Estudios ya cuenta con un 
terreno para levantar la estructura que, además de atender a 
cerca de 16 mil personas, aportará con campos clínicos para 
la formación de profesionales de la salud. 

con el Servicio de Salud Concepción y 
la dirección de salud municipal. Esta-
mos tratando que esto se apure lo más 
posible. El Servicio de Salud requiere 
construir y va asignar recursos, lo que 
nos faltaba el terreno y eso está, por lo 
que esperamos que de aquí a un par de 
años esto sea realidad”, expuso el jefe 
comunal. 

La directora (s) de Salud Municipal 
de Concepción, Jessica Pereira, ase-
guró que el trabajo que están reali-
zando en conjunto con el Servicio de 
Salud Concepción y la UdeC  para es-
tablecer e implementar el nuevo Ces-
fam en Lomas de Bellavista, vendrá a 
descongestionar la atención del  Ces-

fam Víctor Manuel Fernández , que 
no sólo tiene antiguas dependencias, 
sino también un alto colapso en su 
atención.  

La directora de Salud Municipal ase-
veró que esperan avanzar rápido en el 
recinto para  favorecer la atención de 
los usuarios penquistas. “Hemos he-
cho bastantes gestiones y muchas re-
uniones con la mesa tripartita (muni-
cipio, SSC y UdeC) y hemos avanzado, 
ya  tenemos el terreno y estamos tra-
bajando en cómo vamos a  administrar 
este Cesfam. Esperamos prontamen-
te tener novedades (...) implementar el 
Cesfam y entregar mayor acceso y 
oportunidad para que nuestros veci-

nos se atiendan de la forma más cómo-
da en nuestras dependencias”. 

Moisés Carrillo, presidente de la 
Unión Comunal de Juntas de Vecinos 
de Concepción, destacó calificó como 
positivo el trabajo que se está realizan-
do para construir  un Cesfam en  el sec-
tor Bellavista, pues “debido al colapso  
existente, los vecinos tienen que estar 
ahí a las 6 de la mañana para conseguir 
una hora (...) esto vendrá a beneficiar 
para que los vecinos puedan llegar un 
poco más tarde, que tengan una nue-
va opción de consultorio y que los exis-
tentes puedan descongestionarse”. 

Aseveró que otras entidades deben 
replicar el trabajo que está realizando 
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la Universidad de Concepción para 
que se levante un Cesfam en Paloma-
res, sector que lleva 10 años esperan-
do por un establecimiento de salud, 
centros que beneficiaría a  más de 16 
mil habitantes, tanto del área urbana 
como de la rural.  

En tanto, Víctor Valenzuela, director 
del Servicio de Salud Concepción,   
confirmó que ya comenzaron a reali-
zar gestiones para los Cesfam de Bella-
vista y Palomares, para abordar la bre-
cha existente, pues los Cesfam Víctor 
Manuel Fernández y O’Higgins ya es-
tán sobrepasados en la cantidad de 
usuarios que atienden actualmente. 

 
Otras iniciativas 

 El Centro de Investigación del Cán-
cer de la región del Biobío también se 
proyecta como una iniciativa UdeC. 

“Las cifras que nos han indicado 
desde la Facultad de Medicina, y la de-
cana en particular, y ratificado por los 
servicios de salud y el ministerio, es que 
hoy día el cáncer es la principal causa 
de muerte en nuestra Región (...) por 
lo que interesa ir generando investiga-
ciones que evalúen características pro-
pias de la población que afectan la 
presencia de cáncer”. 

Agregó que el Centro de Investigación 
del Cáncer es importante porque per-
mite aportar al desarrollo de políticas 
públicas que posibiliten atender de me-
jor forma los desafíos específicos que se 
generan en una región del país. “Espe-
ramos que, al momento de concretar-
se esta iniciativa, interactúe con otros 
centros que existe en Chile”, acotó.  

Otra de las iniciativas  que la UdeC 
busca poner en marcha es  la creación 
de un Centro de Imagenología Avan-
zada y Neurociencia humana que, bá-
sicamente, propone incorporar “ca-
pacidades tecnológicas únicas  en tér-
minos de caracterización de procesos 
neurobiológicos e incorporar capaci-
dades tecnológicas que no están hoy 
en la Región”, afirmó.
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